

Primer encuentro de Gremios por Chile Tarapacá

Cerca de 20 gremios y 80 empresarios, empresarios y líderes gremiales de la región de Tarapacá protagonizaron una inédita jornada de trabajo en la sede de Inacap Iquique. Se trata del primer encuentro de Gremios por Chile Tarapacá. La instancia fue convocada por la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) y sus 6 ramas (Sociedad Nacional de Agricultura, Cámara Nacional de Comercio, Sociedad Nacional de Minería, Sociedad de Fomento Fabril, Cámara Chilena de la Construcción y Asociación de Bancos), cuyos dirigentes llegaron hasta Iquique para reunirse con sus pares de los gremios empresariales más importantes de la región: la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal (AII), la Cámara Chilena de la Construcción Tarapacá, la Cámara de Comercio, Industrias, Servicios y Turismo de Iquique, la Cámara de Comercio Detallista y de Turismo de Iquique, la Asociación de Industriales Pesqueros del Norte (ASIPNOR), la Asociación Gremial de Pequeños Industriales y Artesanos de Iquique (AGPIA), la Asociación Gastronómica de Tarapacá (AGATA), la Cámara de Industrias de Alto Hospicio, la Cámara de Comercio de Alto Hospicio, la Asociación de Usuarios de Zofri (AUZ), Aprimín y Mujeres Nonstop.

El encuentro se inició con una presentación del presidente de la CPC, Ricardo Mewes, quien se refirió a los principales desafíos que enfrenta Chile, enfatizando "la necesidad imperiosa de que el país vuelva a crecer de manera sostenida para que las personas no tengan que seguir esperando para tener una vida más plena". "Para lograrlo, tenemos que priorizar el bien común y avanzar responsablemente por el camino correcto en las propuestas de reformas que hoy están en discusión. Debemos actuar con rapidez, unidad y colaboración. Por eso, es tan importante esta jornada de trabajo con los gremios de Tarapacá, para articularnos y trabajar de manera colaborativa en el cumplimiento de nuestro rol como sector privado y así seguir

aportando a la construcción del país con el que todos soñamos". Por su parte, la vicepresidenta de la CPC, Susana Jiménez, explicó que "es fundamental desplegarlos en regiones junto con todos los presidentes de ramas y compartir estas instancias con empresarios y líderes gremiales locales, porque eso nos permite relevar las preocupaciones y los desafíos que tienen las regiones y apoyarnos mutuamente. En esta oportunidad estamos en Iquique, porque compartimos con ellos sus preocupaciones en materia de seguridad, informalidad, ordenamiento territorial, planes reguladores, entre otros, y cómo todo ello afecta las actividades productivas. Para nosotros es muy importante escuchar a los gremios locales, lograr sinergias, colaborar y ser un apoyo y un amplificador a nivel central".

Luego de las presentaciones del presidente y la vicepresidenta de la CPC, el encuentro contó con un interesante conversatorio en el que participaron los líderes de los gremios locales Marcos Gómez, gerente general de la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal (AII); Jorge Pantoja, consejero de la CChC Tarapacá; César Gavilán, director ejecutivo de Fundación Collahuasi; y Luis Seguel, vicepresidente de la Asociación de Industriales Pesqueros del Norte (ASIPNOR). Junto a Susana Jiménez, los dirigentes gremiales analizaron uno a uno los principales desafíos que hoy enfrenta el mundo empresarial para apuntalar el desarrollo regional. Entre ellos, destacan los avances en el corredor bioceánico vial, las mejoras en capital humano, temas de migración

ilegal, la inseguridad, la nueva ley de pesca, los planes reguladores comunal e intercomunal y las oportunidades del turismo. El presidente de la AII, Leopoldo Bailac, dijo que "desde la Asociación de Industriales de Iquique valoramos enormemente que la CPC y sus ramas vengan a las regiones a escuchar a las empresas locales y a tratar de levantar información sensible para elaborar estrategias de acción en conjunto, que se traduzcan luego en medidas concretas para mejorar el escenario actual para el empresariado local, fomentar la inversión privada y recuperar las tasas de crecimiento económico que hemos perdido durante los últimos años".

Marcos Gómez, gerente de la AII, agregó que "cuando tenemos problemas y desafíos comunes nos unimos a nivel regional y con gremios nacionales, logrando poner los temas en el tapete, enriqueciendo así la discusión nacional". En la misma línea, la presidenta (i) de la CChC Tarapacá, Mariana Toledo, señaló que "el encuentro Gremios por Chile, en el que la cámara se involucra activamente para abordar las problemáticas regionales de Tarapacá, es crucial para discutir los desafíos que enfrentamos, como la necesidad de abordar problemáticas como los planes reguladores y el problema del suelo salino especialmente en Alto Hospicio. Destaco la importancia de esta iniciativa, ya que nos permite trabajar en conjunto con otros gremios regionales, para buscar soluciones que impulsen el desarrollo sostenible y la seguridad de nuestra región".



En tanto, Luis Seguel, vicepresidente de ASIPNOR, se refirió a la importancia de la certeza jurídica para el adecuado desarrollo de la industria pesquera. "El proyecto que modifica la actual ley de pesca pretende principalmente cambiar la asignación de los derechos de pesca, lo que genera incertidumbre, afecta la planificación de las inversiones y deteriora la actividad económica. Ante esto, como gremios, es importante participar de la discusión, aportando con nuestra experiencia y conocimiento, desde nuestro compromiso con la sostenibilidad y el bienestar de las comunidades".

César Gavilán, director ejecutivo de Fundación Collahuasi, planteó la importancia de que el mundo productivo, se comprometa con el desarrollo de capital humano local, dando las herramientas a las personas para que cuenten con las capacidades que requiere el desarrollo de las diversas industrias, entre ellas la minera, donde Fundación Collahuasi realiza una significativa labor". Agregó que así se puede avanzar en dar más empleo formal y de calidad.

En tanto, Jorge Pantoja, consejero de la CChC Tarapacá, junto con valorar la iniciativa Gremios por Chile, manifestó la preocupación por el grave déficit habitacional en la región. Dijo que "se requieren soluciones urgentes y distintas a las usadas hasta ahora, como abrir nuevas fuentes de financiamiento, mejorar el sistema de permisos, incorporar tecnología que acelere los procesos de construcción y disponer del territorio adecuado en

la ciudad para construir vivienda, lo que implica un buen ordenamiento territorial".

CPC VISITA PUNTA DE LOBOS

Durante el lunes 5, previo al encuentro empresarial y como parte de la agenda de acercamiento con las regiones que lleva a cabo la CPC, los líderes de institución y sus ramas realizaron una visita a la Mina Kainita y al Puerto Patillos de la Sociedad Punta de Lobos (SPL), empresa líder en extracción y comercialización de sal en Chile y Sudamérica, día en que también se efectuó una sesión del Comité Ejecutivo de la CPC en Iquique. Cabe recordar que Gremios por Chile es una iniciativa de la CPC

y sus seis ramas, liderada por su vicepresidenta, Susana Jiménez, que consiste en una red de trabajo colaborativa regional, donde se suman las voluntades de todos los gremios regionales, visibilizando su quehacer y articulándose con la CPC en materias transversales. El lanzamiento de Gremios por Chile y su primera reunión regional tuvo lugar en la ciudad de Antofagasta, en abril de 2023. Luego se visitaron las regiones de Los Lagos, La Araucanía, Magallanes, Valparaíso, Biobío, Atacama y O'Higgins, donde también se desarrollaron encuentros que reunieron a los gremios y empresarios locales. En los próximos meses se continuarán desarrollando nuevos encuentros a lo largo de todo Chile.

